



Hak cipta dan penggunaan kembali:

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

Copyright and reuse:

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

BAB V

SIMPULAN

Edukasi seksual yang komprehensif sebaiknya dilakukan sejak usia dini, apalagi kepada mereka yang telah menginjak usia remaja dan dewasa muda. Edukasi seksual juga bukan hanya merupakan peran pemerintah, namun juga membutuhkan dukungan orangtua sebagai sosok yang paling dekat dengan anak. Edukasi pun tidak bisa hanya dilakukan dalam satu dua kali pertemuan, namun harus dilakukan selama bertahun-tahun ke depan karena pembahasan mengenai edukasi seksual sangat luas.

Edukasi seksual tidak sama dengan mendukung hubungan seksual pra-nikah. Namun, bila memang individu ingin melakukan hubungan seksual pra-nikah, ada baiknya individu telah mempunyai edukasi dan tanggung jawab yang cukup. Sehingga, individu dapat bertanggung jawab dengan semua risiko yang mungkin terjadi, mulai dari kehamilan yang tidak diinginkan, infeksi menular seksual, kekerasan dalam hubungan, dan sebagainya.

Edukasi seksual dapat dilakukan dengan *platform* apapun, salah satunya melalui *podcast*. Beberapa tahun belakangan, *podcast* banyak digandrungi oleh remaja dan dewasa muda. Maka, penulis dan tim sepakat bahwa *podcast* dapat digunakan sebagai medium untuk menyalurkan pengetahuan dari topik-topik yang dipilih.

Penulis dan tim telah merancang konsep detail dari *podcast* ini, mulai dari pra-produksi, produksi, hingga pasca-produksi. Semua telah dilakukan dengan mengacu pada riset yang telah dilakukan dan bimbingan dari dosen.

Banyak evaluasi, masukan, dan tanggapan yang diterima. Kritik dan saran ini merupakan bahan refleksi bagi penulis agar dapat mempersiapkan diri sebaik mungkin sebelum memulai proses rekaman dengan narasumber, baik jika ingin melanjutkan proyek *podcast* ini, dalam pekerjaan lainnya, dan juga dapat menjadi bahan pertimbangan bagi pembaca laporan ini.